



XXII SESIÓN DE COMUNICACIONES TÉCNICAS Y CIENTÍFICAS ESTUDIANTILES FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS - UNNE



SECRETARÍA DE ESTUDIOS Y ASUNTOS ESTUDIANTILES. FCV-UNNE

Experiencia práctica en sanidad y producción animal: Un enfoque integral para estudiantes de veterinaria

Morales H.E.¹, Martínez P.I.¹, Skuletic E.G.¹, Sadañoski, A.S¹, Niveiro, M.G.¹,
*Chileksi G.S.¹

¹Departamento de Salud Pública, Cátedra de Enfermedades Infecciosas. Facultad de
Ciencias Veterinarias. Universidad Nacional del Nordeste. Sargent Cabral 2139.
Corrientes. CP 3400.
ese_morales_99@hotmail.com

Resumen

Docentes y alumnos adscriptos a la cátedra de Enfermedades Infecciosas, realizaron una experiencia práctica en sanidad y producción de grandes animales en establecimientos agropecuarios de la localidad de Villa Minetti, Provincia de Santa Fe. La delegación fue recibida por el médico veterinario Mario Defagot, quien trabaja desde hace 30 años en la localidad y zonas de influencia, quien los condujo a los diferentes establecimientos productivos, previamente establecidos en la hoja de ruta estipulada. Los alumnos concurrieron a la Escuela de Educación Técnico Profesional y Secundaria Orientada (EETPySO) Colonia General Belgrano de Villa Minetti Provincia de Santa Fe, donde pudieron recorrer y observar las majadas de caprinos y ovinos, la granja de porcinos y galpones de aves. En los establecimientos La Madrudaga con su Cabaña caprina y ovina San José, del señor Damian Wasinge; y Santa María, de la Sra. Analia Defagot, recibieron una charla a campo de distintas razas de caprinas y ovinas. Por otro lado, en el explotación agropecuaria El Chicle de Bovinos Brangus del Sr. Carlos Wassinger, participaron en una conferencia técnica sobre las características raciales y los métodos de selección. Además, en la empresa agrícola El Atardecer del Sr. Abel Lorenzo, que cuenta con un tambo bovino, participaron activamente de una rutina de ordeño completa y atendieron la guachera. En la Estancia y Cabaña La Carreta S.A. y en la Estancia y Cabaña El Amargo del Sr. Martinez Ferrario e Hijos, ambas de Raza Braford, recorrieron diferentes secciones productivas y participaron en la última de la simulación de una jura de clasificación de bovinos de raza Braford. Finalmente se completó el recorrido visitando una desmotadora de algodón, Acriba S.A., donde pudieron conocer qué uso se le da al producto relacionado con la producción animal. Durante el recorrido por los diferentes establecimientos agropecuarios, los estudiantes pudieron familiarizarse con diversos aspectos de la práctica veterinaria, observando distintos métodos de manejo, el proceso de toma de decisiones ante los problemas que se resuelven continuamente. Esta experiencia práctica proporciona a los estudiantes una visión en profundidad y les permite aplicar los conocimientos teóricos adquiridos en el aula, además de fortalecer su motivación respecto de la profesión que eligieron. En este sentido se entiende que, posibilitar que los alumnos tomen este tipo de contacto absolutamente inmersivo con la realidad cumple un rol de aprendizaje en diferentes dimensiones del desarrollo de una persona. Área: Prácticas Docentes Innovadoras.